



Banque Alimentaire
de l'Hérault

La Gazette du Bénévole

La Gazette faite par des bénévoles et pour des bénévoles

NOS COORDONNÉES

Zone de FRET EUROGARE

Avenue Margot Duhalde

34130 MAUGUIO

Tél. : 04 67 120 110

Email : ba340@banquealimentaire.org

Facebook : [@BanqueAlimentaireHerault](https://www.facebook.com/BanqueAlimentaireHerault)



SOMMAIRE

- Editorial page 1
- Le CAR en BA page 2
- Pour les jeunes page 3
- Le Crous page 3
- Quelques chiffres page 4
- Nouveaux Bénévoles
- Votre agenda page 4

Équipe de rédaction :

Léon-Paul BENYAICH

Jean-François LECOUC

Dominique REYNES

Simone VERDIER

Claire VINCENT

Tout bénévole peut proposer un article sur un sujet de son choix qui ne soit ni religieux, ni politique, ni économique, de près ou de loin.

Dans ce numéro 24, nous avons voulu mettre en avant la mission première de la Banque Alimentaire de l'Hérault qui est d'apporter une aide alimentaire aux personnes les plus démunies, en partenariat avec des Associations et Organismes sociaux.

En plus de l'implication de tous ses bénévoles, elle bénéficie d'aides extérieures précieuses au niveau de l'Etat, de la Région, du Département, de la Métropole, des communes et du secteur privé par le biais de notre Fonds de Dotation et aussi par des dons de nombreux particuliers.

Ainsi ce mois-ci, nous notons une aide de 16 000€ de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale (DDCS), service de l'Etat relevant de la préfecture, qui va nous permettre de trouver* des produits frais manquants auprès de producteurs locaux pour ce premier trimestre.

Le Département, pour sa part, dans une action de soutien aux producteurs et d'aide aux plus démunis, a octroyé à la Banque Alimentaire de l'Hérault, en plus de sa subvention annuelle de 32 000€, une enveloppe supplémentaire de 20 000€ pour la fourniture* de fruits et légumes à hauteur de 10 000€ par la SICA du Carroux et pour le même montant auprès de l'association des Producteurs d'Occitanie en lien avec le Marché d'Intérêt National (MIN) de Montpellier appelé communément le Marché Gare.



** Les bénévoles voulant s'investir dans la recherche de nouveaux producteurs et fournisseurs de produits frais peuvent se faire connaître auprès de Dominique Reynes.*



CAR en BA Qu'est ce que c'est ?

Il s'agit de bénévoles (tri, chauffeurs, bureau ...) qui en plus de leur activité assurent la relation entre nos partenaires (Asso, CCAS ...) et la BA.

Le C.A.R. (chargé d'animation réseau) crée un lien privilégié entre les partenaires et la BA. Véritable courroie de transmission, il est l'interlocuteur crédible que le partenaire appréciera.

Ses missions :

- Veiller au respect des engagements de la convention de partenariat nécessitant une bonne connaissance du partenaire.
- Etre à l'écoute de leurs attentes pour mieux y répondre.
- Faire le point sur leurs projets.
- Animer les partenaires de son secteur, transmettre les questions, les remarques, y répondre et proposer les services de la BA.

Ceci se fait via des contacts téléphoniques, lors de la distribution et en effectuant des visites régulières sur les sites.

Ces visites sont l'occasion de sensibiliser les partenaires sur les missions et le mode de fonctionnement de la BA.

C'est aussi l'opportunité de les informer sur les actions d'accompagnement proposées par la Fédération Française des Banques Alimentaires.

Comment ça marche :

Responsable : **Gabriel LEVIONNOIS**

Les binômes :

Dominique SIMON et Brigitte BERIOT

Dominique CHARRET et Emilia LUCAS

Luc DANOS et Luc LAFFITE

Claudine SOUDAIS et Alain CHEN

Hervé CINQUIN pour le biterrois



On a besoin de renforts, venez nous rejoindre

Contacts : Gabriel Levionnois : ba340.partenaires@banquealimentaire.org

Dominique Reynes : ba340.rh@banquealimentaire.org



Les jeunes aussi se mobilisent

Services civiques, stagiaires ou bénévoles venant de la plateforme citoyenne, les jeunes aussi se mobilisent et viennent donner de leur temps à la Banque Alimentaire.

Un exemple avec Léo Toussaint, jeune stagiaire en BTS Transport et Logistique associée, au lycée Pierre Mendès France. Agé de 19 ans, Léo a choisi de venir faire un stage à la BA dans le cadre de sa formation.

« J'apprécie d'avoir fait ce choix, car cela me correspond bien. J'aime quand ça bouge, et l'expérience avec les chauffeurs est très intéressante. Là, je suis dans le concret, et je vis en direct ce que c'est que le transport avec toutes ses contraintes ! » constate Léo.

Une expérience qui constitue un complément à l'enseignement théorique du lycée, mais aussi un soutien précieux pour les équipes de la BA avec un jeune motivé et efficace. "L'accueil et le contact humain ont aussi beaucoup compté dans cette expérience" relève Léo.

Avec le projet d'intégrer l'armée de terre au terme de sa formation, Léo poursuit avec enthousiasme son ambition de combiner à la fois un savoir-faire technique tout en étant au service des autres. Du côté de la BA, cette première expérience de partenariat avec le lycée Pierre Mendès France pourrait peut-être se poursuivre avec d'autres perspectives d'échanges dans le cadre de la formation des jeunes .



La Banque Alimentaire aide les jeunes

La Banque Alimentaire de l'Hérault contribue à la réussite de « **Bien manger pour tous** ».

Elle participe à des opérations de distribution de produits frais organisées par la Région. Ainsi le 10 février les représentants du CROUS ont pu récupérer des produits frais locaux pour 500 étudiants qui sont "particulièrement touchés non seulement sur le plan alimentaire mais aussi sur le plan psychologique" souligne Marie Meunier-Polge, conseillère régionale déléguée à l'Economie Sociale et Solidaire qui ajoute "Lorsqu'on leur remet les colis, nous voyons qu'ils souffrent aussi de solitude, car ils ont un grand besoin de parler ».



De plus la Banque Alimentaire de l'Hérault, dans le cadre d'un partenariat avec le **CROUS**, apporte une aide alimentaire à plus de 250 étudiants en situation financière fragile, 2 fois par semaine le mardi à la cité universitaire du Triolet et le vendredi à celle de Vert Bois.

Quelques chiffres des produits frais distribués



Du 01 janvier 2020 au 28 février 2020 : **180,823 T**

Du 01 janvier 2021 au 27 février 2021 : **188,630 T**

Soit une hausse de 4,31%

La hausse du tonnage de produits frais distribués en janvier et février de cette année masque les difficultés d'approvisionnement dues essentiellement à la baisse constante des produits ramassés quotidiennement en grande surface. En effet, cette hausse provient de la hausse (+17%) des volumes distribués en fruits et légumes. Cela est dû essentiellement à l'accroissement des échanges entre Banques Alimentaires de la Région Occitanie et aux volumes distribués par les opérations « Bien manger pour tous », par les aides de la DDCS, et du département. Le volume des produits lactés et carnés distribués est en baisse de 18%.



Les nouveaux bénévoles



**Bienvenue aux nouveaux bénévoles
En février 2021**

FONTA Jean-Marc à Mauguio

**CABROL Louis et
VEILLARD Laurent Dominique
à Montady**

Votre Agenda

**Assemblée Générale
BA34**

**le Jeudi 15 Avril 2021 à
13h30 à l'Espace
le Kiasma -**

**1 Rue de la Crouzette,
34170 Castelnau-le-Lez**

***on compte sur vous pour
le Quorum !***

Collecte de Printemps

**les Vendredi , Samedi et
Dimanche 4,5 et 6 Juin
2021**

**Inscrivez-vous auprès de
Patricia Prévost
ba340.collecte@banquea
limentaire.org**